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公厕已建成，为啥不能用
后续的接水接电排污等成为难题
本报记者 赵伟 实习生 刘霄

本报4月11日讯 (记者 赵伟
实习生 刘霄) 11日，在济南

市公厕建设暨厕所开放联盟市民
共建会上，市城管局相关负责人通
报称，截至目前，厕所开放联盟对
外开放厕所已达608处，其中，经十
路开放厕所达到25处。

2012年11月19日，济南城管牵
头成立“厕所开放联盟”，呼吁沿街
机关单位、宾馆饭店等积极开放内
部公厕，供过往行人免费使用。

市城管局相关负责人介绍，厕
所开放联盟由自愿对外开放厕所
的单位组成，截至目前，已有中国
石化山东石油分公司、山东鼎好餐
饮有限公司、山东嘉华国际旅行社
等单位加入，这些单位还统一制作
了张贴标识。

该负责人介绍，开放厕所数量
目前已达608处，其中，中国石化山
东石油分公司提供的开放厕所最
多，为170处，济南漱玉平民大药
房、统一银座超市也分别提供了
150处开放厕所。

针对不少市民反映经十路上公
厕少的问题，市城管局动员了鑫帝
酒楼、舜泉饺子城等单位开放了22处
内部厕所，再加上市城管局建设的3

座公厕，经十路开放厕所已达25处。
该负责人称，在呼吁沿街单位

加入厕所开放联盟活动中，一些单
位负责人心存顾忌，怕开放厕所后
会影响单位秩序，还会带来卫生等
方面问题。“下一步，我们将从几个
方面着手，继续动员沿街单位加入
联盟，争取今年沿街单位厕所开放
数量能达到1000家。”

本报4月11日讯 (记者 赵伟
实习生 刘霄) 11日，记者从

济南市公厕建设暨厕所开放联盟
市民共建会上了解到，截至目前，
全市已完成公厕选点228座。

在这228座公厕中，已开工建
设公厕11座，其中，历下区有10座，
天桥区有1座。另外217座已定点公
厕中，历下区有17座，市中区有7

座，槐荫区有49座，天桥区有39座，
历城区有46座，长清区有20座，高
新区有39座。

据了解，济南市今年将建设二
类以上公厕300座，力争达到400

座，基本实现城区公共厕所布局较
合理、数量较充足、功能较齐全，满
足群众使用需要并达到“国家文明
城市”要求。

11日，济南市公厕

建设暨厕所开放联盟市

民共建会召开，总结了

目前济南市各区公厕建

设情况。会后，几位市民

代表走访了几处建成的

公厕，并针对一些建成

公厕的接水、接电、排污

等难题，提出了自己的

意见和建议。

11日上午，几名市民代表
先后走访了位于无影潭公园、
山大路赛博广场等处的几个
公厕发现，一些公厕已经建
成，但却没有对市民开放。

在山大路赛博广场附近，
一处公厕刚刚建好，但一个男

厕和三个男女通用的厕所门都
紧闭着，门上还贴有“公厕检
修，谢绝使用”字样。

“既然已经建好了，为啥不
让人用？”一些附近居民表示，这
座公厕今年2月份就建好了，一直
贴着“公厕检修，谢绝使用”字

样。“到底是什么故障，一两个
月的时间都修不好？”

在顺河西街、经十路、无影
山路等一些路段，一些公厕也
存在这种“谢绝使用”的现象。
建好的厕所不能用，让很多内
急的市民望厕兴叹。

“建成后的公厕不能立即
启用，折射出背后的建设难
题。”市城管局设施建设管理处
相关负责人称，建公厕首先就
是选址难。

在天桥区无影潭西门处，
建了一个占地约60平方米的公
厕，引来一些市民的反对。原
来，这处公厕建在一个小型广
场的西北角，附近不少居民在
黄昏时分都会来此跳舞健身。
居民刘女士说，大家都知道厕
所的味道有多不好闻，建在这
个小广场上，以后还怎么跳舞？

“市民都很需要公厕，但都
反对在自家附近建。”市城管局
设施建设管理处相关负责人

称，按照相关规定，公厕选址只
要距离市民房屋超过5米远就
可以建造。但是，因为对传统公
厕的印象不好，绝大多数市民
都不能接受公厕建在自家附
近。

“除了选址难，接电难、接
水难、排污难也是阻碍公厕建
设的几大难题。”上述负责人
称，许多公厕定点工作结束后，
由于接水、接电手续办理必须
在公厕施工完毕方可申请，办
理都需要较长周期。目前，各区
公厕建设普遍反映接水难，主
要是因规划土地手续不齐全，
不能办理水表手续；即使能办
理水表手续，也必须在公厕施

工完毕方可申请，再加上两个
月的安装周期，致使很多公厕
接不上水。此外，一些位置偏僻
接水困难的厕所，以往多采取
从附近商店、饭店、门头房接
水，现在接水越来越难。“包括
山大路赛博数码广场西侧的公
厕，很多都存在这种问题，至今
通不上水电不能投入使用，城
管部门和其他部门一直在协调
解决。”

此外，一些公厕因距离市
政管网较远，办理相关排污申
请等手续较为困难，直排接入
市政污水管网难度较大，只能
改为化粪池储存，这也影响了
公厕建设进度。

针对市区内一些存在问题
的公厕，市民代表参观后纷纷
建言献策。

市民代表欣向泉说，公厕
建设不应成为城管一个部门的
任务，得需要政府部门主导，并
由各个具体部门相互配合和大
力支持。市民张耀旺说，应该改变
一下公厕建设的程序。“为什么非
要等公厕建好后才能申请接水
接电？一个地址确定建公厕，接

水接电的可实施性要提前考
虑。”张耀旺表示，公厕建好后再
申请手续，不仅会耽误大家上厕
所，万一无法接水接电，还会造成
一定程度上的资源浪费。

还有一些市民认为，建设
一座公厕牵扯到上下水、供电、
管理等多个环节，哪个环节衔
接不好，公厕建设都要受阻。

“如厕难”是个综合问题，要想
从根本上解决，离不开各相关

部门的相互配合。
市城管局设施建设管理处

负责人表示，在今年的公厕建
设中，他们会与市政、规划、园
林、水电等部门积极协调联系，
共同研究解决公厕建设中存在
的手续审批、绿地占用、水电接入
等难题，加快建设进程。此外，还
会继续呼吁沿街单位开放厕
所，从另一个方面解决如厕难
题。
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厕建成后，由于后续接水、接
电等问题，一直没有投入使
用。
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